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AVRANCHES… LES GENETS… MONT-SAINT-MICHEL…AVRANCHES 

En pèlerins d’espérance, en Église…   
vivre la traversée vers le Mont-Saint-Michel 

 
A l’écoute de la Parole de Dieu 
Ex 12, 37-42: «Les fils d’Israël partirent de la ville de Ramsès….  Ce fut une nuit de veille 
pour le Seigneur, quand il fit sortir d'Égypte les fils d'Israël; ce doit être pour eux, de 
génération en génération, une nuit de veille en l'honneur du Seigneur ». 
 
Mt 12, 14-21: Voici mon serviteur que j’ai choisi, mon bien-aimé en qui je trouve mon 
bonheur. Je ferai reposer sur lui mon Esprit, aux nations il fera connaître le 
jugement….Les nations mettront en son nom leur espérance». 

 
En route et à l’écoute 

de Saint Louis-Marie de Montfort 
et de la Bienheureuse  
Marie-Louise-de-Jésus 

 
 
Le père de Montfort et le Mont-Saint-Michel 
Nous sommes en 1706. Le Père de Montfort est de retour de Rome où il a été reçu par le pape 
Clément XI. Alors qu’il rêvait de partir vers d’autres horizons le pape le confirme dans sa mission en 
France en lui donnant le titre de «missionnaire apostolique». « Vous avez un assez grand champ de 
Mission en France…continuez à travailler en pleine obéissance aux Évêques…pour renouveler l’esprit 
du christianisme». Le père de Montfort repart de Rome avec un nouvel enthousiasme pour faire 
connaître et aimer Jésus-Christ Sagesse éternelle et incarnée, par Marie, avec son crucifix béni par 
le pape. Il arrive exténué à Poitiers, non pour se reposer mais pour poursuivre sa route avec 
Mathurin qui l’attendait à Ligugé. Ensemble ils prennent la direction du Mont-Saint-Michel – via, 
entre autres, N.D. des Ardilliers - où ils arrivent quelques jours avant la Saint Michel (29 
septembre). Nous connaissons sa grande dévotion à l’archange Saint-Michel. Il se prépare à se 
mettre sous sa protection par une retraite, afin de pouvoir continuer sa vie missionnaire à la 
Providence avec tous les défis et les croix qui ne manqueront pas. Désormais rien ne peut l’arrêter. 
Il mènera le combat contre tout ce qui détourne le fidèle de sa vocation de baptisé, mais il restera 
infiniment bon avec ceux et celles qui viennent à lui pour recevoir le pardon du Seigneur. 1706-
1716: nous connaissons la fécondité des dix dernières années de sa vie, fruit de son zèle 
missionnaire. Par sa prière pleine d’espérance, le Seigneur lui donnera, un jour, des compagnons 
missionnaires vivant à la manière des Apôtres.  

Choix de vie du père de Montfort qui ont fait de lui un pèlerin d’espérance (Père Santino) 

Vivre en «liberos» à la manière montfortaine pour aujourd’hui   

Dans sa vie apostolique, le père de Montfort a mis de côté la peur et la médiocrité pour être rempli 
d’audace. Il mettait à disposition ses talents pour chercher, avec créativité, des chemins  de vie et 
proposer des horizons d’espérance humaine et chrétienne. 
 Dans la Prière Embrasée, aux numéros 7-12, nous lisons encore aujourd'hui le cri du père           
de Montfort demandant au Seigneur, pour sa Compagnie, des disciples "Liberos”: “des prêtres 
libres de votre liberté”, “des hommes selon votre cœur”, “des nuées… qui volent de tous 
côtés selon le souffle du Saint-Esprit”, “des vrais serviteurs de la Sainte Vierge [.] qui 
aillent partout, le flambeau luisant et brûlant du saint Évangile dans la bouche et le saint 
Rosaire  à la main”. Dans ce texte, Montfort veut transmettre à ses missionnaires l'esprit de 
liberté qui l'a imprégné tout au long de sa vie d'évangélisateur.  
L’esprit de liberté lui permet de vivre dans l’abandon à Dieu: “Quoi qu’il m’en arrive, je ne m’en 
embarrasse pas. J’ai un Père dans les cieux qui est immanquable”. Il écrit cela à l'occasion 
de la mort de M. de la Barmondière qui l'avait accueilli dans le séminaire des pauvres à Paris (L 2). 
Et à Marie Louise Trichet, du sous-sol de la rue du Pot-de-Fer, pendant la crise vécue en 1703, il 
écrit: “Il faut donc mettre votre confiance en Dieu: assurez-vous que vous obtiendrez 
même plus que vous ne croyez. Le ciel, la terre passeraient plutôt que Dieu manquât de 
parole en permettant qu’une personne qui espérait en lui avec persévérance fût frustrée 
dans son attente.” (L 16)  



Avec persévérance, le père de Montfort a su vivre dans une attitude de liberté fondée sur      
l’espérance. Il était conscient que l’espérance chrétienne n’est pas la certitude de réaliser quelque 
chose, mais la sûreté dans le chemin vers le Seigneur qui révèle progressivement sa volonté. 

…Marie-Louise, femme à l’écoute du monde 

Dans ce monde de l’immédiateté, qui désespère facilement de l’avenir, la sainteté de Marie-Louise 
peut devenir une source d’espérance, pour habiter le temps présent! Vivons ce présent avec passion 
dans une écoute attentive à ce que l’Esprit Saint à l’Église et à au monde… 
- en faisant croître l’amour et la justice au creux des misères humaines. «Le salut prend la forme 
d’une main tendue vers le pauvre, une main qui accueille, protège et donne de percevoir 
l’amitié dont on a besoin.»François - en protégeant notre «maison commune». «Le défi 
urgent de sauvegarder notre maison commune inclut la préoccupation d’unir toute la 
famille humaine dans la recherche d’un développement durable et intégral.» Laudato Si, 13 
 
Rencontrons-la: «Merveilleuse, bienheureuse Marie-Louise de Jésus, tu rayonnes 
chaleureuse dans la foule des Élus. Dans nos ciels, sois lumineuse de l’éclat de tes vertus 
 
Femme libre et disponible pour servir et pour bâtir, tu semblais voir l’Invisible donner corps à 
l’avenir.» Sr Marie-Thérèse Clais 
 
Du Cantique du P. de Montfort n°7,41 

Et par Jésus, et par Marie, en vous Seigneur, j’espère en paix. 
J’espérerai toute ma vie et je ne périrai jamais. 
 
Intentions de prière pour ce jour: «Pour obtenir de vrais missionnaires et la Sagesse par Marie» 
et pour la Paix. «Le premier signe d’Espérance doit se traduire par la Paix». «Au cours de 
l’année jubilaire, nous serons appelés à être des signes tangibles d’Espérance pour 
différentes catégories de personnes».  
Aujourd’hui prions particulièrement pour «les milliards de pauvres».  (cf L’Espérance ne 
déçoit pas n°15) 
 

Au terme de ce jour: 

A l’image des disciples d’Emmaüs écoutons Jésus nous demander: «De quoi 
discutiez-vous en marchant?» 
En quoi, la Parole de Dieu de ce jour, …. L’expérience du Père de Montfort 
sur ces lieux, et notre propre chemin vers le Mont-Saint-Michel… sont-ils 
source d’Espérance pour moi? 
Quelle prière m’habite au soir de ce jour? 

 


